Gianandrea Gaiani

GUERRA EN ORIENTE MEDIO

LA GUERRA ENTRE ISRAEL E IRÁN SE INTENSIFICA. EE. UU. RESPALDA A NETANYAHU.

El ataque de Israel contra el programa nuclear de Teherán se produjo tras una larga fase de preparación e infiltración en territorio iraní. El primer ataque provino de dentro. ¿Participó Estados Unidos? Eso es lo que acusa Irán. Incluso si no participaron, apoyan a Israel, como gran parte de la UE. Y esto abre la puerta a nuevas escaladas.

EXTRANJERO 14 06 2025

Más de 200 aviones de combate de la Fuerza Aérea israelí atacaron más de 100 objetivos en todo Irán en la noche del 12 al 13 de junio, pero los ataques, dirigidos a objetivos militares, sitios de investigación nuclear iraníes y especialmente miembros clave del Cuerpo de la Guardia Revolucionaria (Pasdaran) v las fuerzas armadas iraníes, continuaron durante todo el día y podrían continuar en los próximos días, según varias fuentes.



La operación incluyó ataques que alcanzaron decenas de objetivos militares y sitios nucleares en incursiones guiadas por inteligencia cuidadosa que muestra una vez más la red de infiltrados e informantes que operan en la República Islámica para beneficio de Israel.

Según informes, la inteligencia israelí se ha infiltrado en suelo iraní con vehículos camuflados con tecnología avanzada y unidades de comando que utilizan drones y armas de precisión, además de los sistemas de defensa aérea iraníes. La operación, fruto de una planificación audaz y disruptiva, neutralizó los radares y baterías tierra-aire iraníes, allanando el camino para las aeronaves implicadas en los ataques.

Es difícil encontrar confirmación, pero la mejora de las capacidades de defensa aérea iraní asegurada por la cooperación con Rusia constituyó una espina en el costado de Israel, que vio amenazada su capacidad de llegar a Irán volando (ilegalmente) sobre el espacio aéreo de Siria e Irak.

Según informes, equipos de asalto colocaron lanzadores de municiones guiadas de precisión en zonas abiertas cerca de baterías antiaéreas en el centro de Irán. Las armas, que se mantuvieron en espera hasta el inicio de la operación, se activaron simultáneamente para atacar objetivos predefinidos con una precisión notable.

Según fuentes de seguridad israelíes citadas por medios judíos, se trató de "una operación quirúrgica realizada con pensamiento innovador, planificación audaz y el uso de tecnología avanzada, fuerzas especiales y agentes de campo capaces de eludir completamente la inteligencia iraní".

Una operación que se asemeja mucho a la reciente incursión ucraniana contra bases aéreas de fuerzas estratégicas rusas realizada con drones ocultos por un contenedor equipado con un sistema de lanzamiento a bordo de camiones civiles y que abre la puerta a la hipótesis de una posible cooperación militar entre Kiev y Tel Aviv, hoy aún más creíble después de que el embajador de Israel en Ucrania confirmara la transferencia a Kiev de las baterías de defensa aérea Patriot que Israel había recibido de EE.UU. a principios de los años 90.

Según el Canal 12, el Mosad había introducido de contrabando en Irán sofisticadas tecnologías de ataque instaladas en vehículos civiles de aspecto común. A la hora prevista, estos sistemas lanzaron sus cargas destructivas contra las instalaciones de radar y centros de mando más sensibles (especialmente los que defendían la central nuclear de Natanz), lo que permitió a las aeronaves israelíes operar con facilidad.

No está claro si los drones israelíes (municiones de vuelo circular) también impactan misiles balísticos iraníes que podrían usarse en represalia contra Israel. Muchas de estas armas se almacenan en búnkeres, a decenas de metros bajo tierra. En cualquier caso, la naturaleza de la respuesta iraní y el tipo de armas que se utilicen indicarán indirectamente el éxito o el fracaso de las incursiones israelíes contra los misiles balísticos de los Pasdarán.

Según fuentes del Canal 12, la planta nuclear de Natanz, donde se ubican las centrifugadoras para el enriquecimiento de uranio, ha sufrido graves daños, aunque el Organismo de Energía Atómica de las Naciones Unidas (OIEA) no ha detectado ningún aumento de radiación en la planta, que, además, alberga gran parte de su infraestructura en búnkeres ubicados a decenas de metros bajo tierra. Ayer por la tarde, fuertes explosiones en los centros de investigación de Fordow e Isfahán sugieren que Israel está llevando a cabo fuertes ataques contra todas las bases del programa nuclear iraní.

Según fuentes militares israelíes citadas por el Times of Israel, Irán posee suficiente uranio enriquecido para construir 15 bombas nucleares en pocos días, por lo que era necesario actuar contra esta "amenaza inminente". Israel ha sido una potencia nuclear durante décadas y, aunque nunca ha admitido poseer armas atómicas, se le atribuye un arsenal de al menos 200 ojivas nucleares de diversa potencia que pueden lanzarse desde aeronaves, misiles balísticos, incluidos los de largo alcance, y submarinos.

Teherán niega que su programa nuclear tenga como objetivo la construcción de un arma atómica, pero durante varios años no ha permitido inspecciones internacionales de sus instalaciones. El OIEA ha acusado a Irán de incumplir sus obligaciones en materia de no proliferación nuclear, e Israel considera esta declaración de la agencia de la ONU una justificación plena del ataque.

"No tenemos otra opción; si no atacamos, moriremos al cien por cien. Así que, aunque no sea perfecto, tenemos que actuar, porque es necesario revertir la trayectoria del desarrollo militar de Irán, tanto en términos de armas balísticas como de armas nucleares", declaró ayer el primer ministro, Benjamín Netanyahu. Sin embargo, resulta difícil creer que Irán pueda arriesgarse a un suicidio desafiando el enorme arsenal nuclear de Tel Aviv, parcialmente transportado en submarinos.

Una fuente anónima declaró a ABC News que Estados Unidos ha proporcionado información de inteligencia "excelente" a Israel, a pesar de no participar militarmente de forma activa en los ataques israelíes contra varias

instalaciones nucleares en Irán. La fuente añadió que Washington "defenderá a Israel si es necesario, especialmente en caso de ataques con misiles balísticos" por parte de Teherán, y afirmó que las operaciones israelíes "continuarán y serán muy intensas en los próximos días".

Más allá del impacto militar, el verdadero objetivo de Netanyahu con el ataque a Irán era, evidentemente, descarrilar las negociaciones en curso entre Estados Unidos e Irán sobre el programa nuclear de Teherán. Una suerte de ataque preventivo para evitar que Israel tuviera que lidiar con un posible acuerdo indeseado entre Estados Unidos e Irán, que, de hecho, ya ha anunciado que no participará en la sexta ronda de negociaciones directas con Estados Unidos, prevista para mañana en Omán.

El gobierno del Sultanato, al igual que los de Turquía y Arabia Saudita, han condenado enérgicamente los ataques israelíes, mientras que en Irán un funcionario iraní dijo ayer que "cualquiera que piense que el ataque no fue coordinado con Estados Unidos es un completo idiota".

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo a Fox News que todavía espera dialogar con Irán, aunque confirmó que su administración estaba al tanto de la decisión de Tel Aviv de atacar a Irán sin involucrarse militarmente en los ataques.

Por la tarde, elogió el ataque israelí con palabras que podrían poner fin a cualquier diálogo con Teherán . "Irán no puede tener una bomba nuclear y esperamos volver a la mesa de negociaciones. Ya veremos. Hay varios mandos que no volverán", dijo Trump, refiriéndose a los líderes militares iraníes eliminados por los ataques israelíes. Una declaración que deja lugar a la hipótesis de que la Casa Blanca haya respaldado el ataque dirigido a los miembros más extremistas de las fuerzas armadas iraníes.

Además, en los últimos días Estados Unidos había repatriado a personal diplomático y civil de embajadas y bases militares en Medio Oriente, confirmando que estaban al tanto de los planes de ataque israelíes.

Posición compartida por la Unión Europea . «Hemos sido muy claros en nuestra postura: Irán nunca debe desarrollar ni adquirir armas nucleares. Esto es clarísimo. En cuanto a la energía nuclear y el Plan de Acción Integral Conjunto (PAIC) (el acuerdo nuclear de Viena de 2015, ed.), no hemos abandonado este expediente; la Alta Representante, Kaja Kallas, fue muy clara ayer en la reunión de Weimar». Así lo afirmó el portavoz de la Comisión Europea, Anouar El Anouni. Resulta curioso (pero no sorprendente) que la UE se alinee con Israel y EE. UU. considerando que el efecto inmediato de los ataques israelíes ya ha disparado el precio del gas y el petróleo.

Como ya lo habían hecho en este conflicto con los dirigentes de Hamás y Hezbolá, las fuerzas israelíes atacaron con éxito a "los tres comandantes más importantes del régimen iraní": el jefe del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas, el general Mohammad Hossein Bagheri, el comandante del Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica, el general Hossein Salami y el director de Khatam al Anbiya, una empresa de restricción vinculada a los Pasdaran y también activa en la construcción de búnkeres y fortificaciones, el general de división Gholem Ali Rashid.

Con la diferencia de que, mientras los líderes de Hamás y Hezbolá lideraban las milicias, los líderes militares iraníes representan a un Estado reconocido con asiento en las Naciones Unidas: un verdadero acto de guerra, por lo tanto, no una operación antiterrorista. Otros oficiales y al menos seis científicos involucrados en el programa de investigación nuclear también murieron.

El apoyo estadounidense, directo o no , allana el camino para una escalada que muy probablemente llevará a Irán a adquirir la "bomba" a cualquier precio, como lo hizo Corea del Norte, que se ha vuelto intocable desde que adquirió un arsenal nuclear.

El ayatolá Alí Jamenei, líder supremo de Irán, nombró rápidamente a un nuevo jefe del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas del país y a un nuevo comandante del Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica. Jamenei ordenó a las Fuerzas Armadas vengar el ataque, y el Estado Mayor advirtió que «ahora que el régimen terrorista que ocupa Al-Quds ha traspasado todos los límites... no hay límites para responder a este crimen».

La Guardia Revolucionaria dijo en un comunicado el martes por la noche que las fuerzas iraníes "llevaron a cabo su respuesta aplastante y precisa contra docenas de objetivos, centros militares y bases aéreas" en Israel como parte de la Operación True Promise 3. Irán lanzó un ataque masivo con misiles contra Israel, con al menos 150 misiles balísticos, dijeron las FDI, obligando a los residentes a refugiarse.

Se reportan explosiones en Tel Aviv y Jerusalén. La televisión estatal iraní confirmó por la noche lo que denomina "el inicio de los ataques con misiles iraníes" contra Israel, en represalia por los ataques en su territorio. Poco después, un comunicado televisado del Líder Supremo de Irán aseguró: "La nación está con nosotros, con las fuerzas armadas y, si Dios quiere, la República Islámica derrotará al régimen sionista".

Rescatistas israelíes del Magen David Adom informaron que hubo al menos 14 heridos leves en Tel Aviv y sus alrededores, y añadieron que se reportaron siete zonas de impacto diferentes tras el lanzamiento de los misiles desde Irán. The *Times of Israel* informó , citado por ANSA. Según la agencia estadounidense Axios, citando fuentes israelíes, Estados Unidos está ayudando a Israel a repeler el ataque con misiles.